
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

 

 

PREFEITURA 

DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO 

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDEB 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA, VIRTUAL, DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDEB 

Aos quinze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, o Conselho Municipal de 

Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB realizou a reunião ordinária, através de 

videoconferência.  Participaram os seguintes membros, designados, pelos Decretos “P” Nº 361, 

de 25 de junho de 2021: Carlos Eduardo Silva Jascone e Márcia Maria Ferreira dos Santos 

(Representantes dos Diretores das Escolas da Rede Pública do Sistema Municipal de Ensino –

titular e suplente), Maria Eduarda Quiroga Pereira Fernandes e Marcel Gavazza (Representantes 

dos Professores das Escolas da Rede Pública do Sistema Municipal de Ensino – titular e 

suplente),  Fidelina Rocha Farias (Representante dos Pais de Alunos das Escolas da Rede 

Pública do Sistema Municipal de Ensino –2ªsuplente),  Janaína Maria dos Santos (Representante 

dos Alunos das Escolas da Rede Pública do Sistema Municipal de Ensino – 2ªsuplente),  

(Representante da SME – titular), Rafaela Gardi e Marco Antonio Rosa Silva (Representantes do 

Poder Executivo – titular e suplente)  e Willmann Silva ( Representante do Conselho Municipal de 

Educação – titular). Justificaram a ausência os seguintes conselheiros Ana Carolina Lima de 

Assis, Anselmo Farias, Rogério Costa e Paulo Henrique Feijó da Silva Secretariando a reunião, 

Maria Cristina Lautenschlager Kohn, da E/SUBG/CFI, que iniciou a reunião após verificar a 

existência de quórum e, lembrando que a reunião está sendo gravada. O primeiro item da pauta 

apreciação da ata anterior que foi aprovada sem ressalvas. Em seguida tivemos a presença do                        

senhor Marcio Martins, Contador Geral da Controladoria Geral do Município para apresentação  

dos DEMONTRATIVOS CONTÁBEIS DO FUNDEB -2021 para fechamento do Parecer Prévio do 

CACS-FUNDEB do exercício 2021.apresentados ao Conselho, complementados com explicações 

oferecidas na reunião do dia 15/03/2022 a receita total arrecadada do FUNDEB em 2021 

alcançou o montante de R$ 3.560.247.755,65 enquanto que o superávit financeiro do Fundo, está 

sendo incorporado ao orçamento da Educação em 2022, ficou em R$ 79.688.165,57.As 

despesas de pessoal alcançaram o montante de R$ 2.567.664.674,76 correspondente 

aproximadamente a 72,12% do valor total da despesa empenhada em 2021.O percentual 

indicado é superior ao mínimo previsto na legislação (70%) para utilização no pagamento da 

remuneração dos profissionais do magistério. regulamenta o Fundo de Manutenção e 

Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação (Fundeb).  

 

 



 

 

 

 

Sob o aspecto contábil, os membros do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle 

Social do FUNDEB não tem como emitirem um parecer desfavorável à aprovação das contas 

do Fundo do exercício de 2021, pois não possuem competência técnica, devendo os órgãos 

fiscalizadores assumirem as suas competências. Portanto, os conselheiros confirmam a 

aprovação das contas apresentadas pelo Contador Geral, mas, com a ressalva que sob a ótica 

dos resultados sociais, não foi possível uma verificação mais criteriosa, como sempre fora 

feito, como as visitas de acompanhamento nas unidades escolares. Lembrando que os 

recursos do FUNDEB foram aplicados de acordo com as definições ditas como prioritárias pela 

Secretaria Municipal de Educação. O parecer deverá ser publicado na página do CACS-

FUNDEB, tanto na Transparência Carioca, quanto na SME. Por fim, a professora Maria 

Cristina informa que por problemas de saúde, o conselheiro Rogério Costa, renunciou à função 

de presidente, sendo assim o Vice-presidente, professor Carlos Jascone, automaticamente 

assumirá a função.  E a conselheira Maria Eduarda Quiroga passará a exercer a função de 

vice-presidente, indicação aclamada pelo grupo. E, por nada mais haver a registrar, eu, Maria 

Cristina Lautenschlager Kohn, matrícula 10/082831-9, investida nas funções de secretária, 

lavro a presente ata, assinada por mim e confirmada pelos Conselheiros virtualmente. 

                                                                                                                               
Rio de Janeiro, 15 de março de 2022.  

Maria Cristina Lautenschlager Kohn           

matrícula 10/082831-9 

 


